

## Bowling for Columbine - 1/1

**Avez-vous déjà entendu parler du massacre qui a eu lieu dans un lycée américain, Columbine ? Ce film traite entre autres de ce sujet.**

Ce documentaire est sorti en 2002 aux Etats Unis, et il a été produit par Michael Moore. Le film donne une image péjorative des USA et insiste sur la facilité de se procurer une arme dans ce pays.

Dans la première scène M. Moore ouvre un compte dans une banque qui lui offre en échange un fusil !

C'est dans un super marché que deux étudiants ont acheté des munitions avant de tirer sur les élèves de leur lycée, Columbine. Ils ont tiré 900 balles, ont tué 12 étudiants et un professeur et ont fait des dizaines de blessés avant de se donner la mort. Le film s'appelle ainsi parce que la dernière chose que ces deux jeunes ont fait avant était de jouer au bowling.

Une autre tragédie : un enfant de six ans emmène avec lui un pistolet qu'il avait trouvé chez son oncle, dans son école, et tire sur une petite fille de sa classe, qui est morte sur le coup.

Le plus révoltant est qu'une organisation "NRA" se rend dans les villes où ont eu lieu ces drames et organise des meetings qui valorisent le port des armes; devant les familles endeuillées c'est scandaleux.

M. Moore s'est donc interrogé sur les raisons qui poussent les Américains à s'entretuer.

Beaucoup disent que c'est à cause de leur passé violent (cow-boy) mais on démontre que ce n'est pas cela puisque les Allemands ont aussi un passé violent (Hitler) et pourtant ils ne s'entretuent pas (ou moins !).

D'autres rejettent la faute sur l'écoute du heavy-metal (ce que je trouve stupide écoutant moi même du rock je ne me trouve pas violente). A ce moment le reporter interviewe Marilyn Manson qui répond d'un façon posée (ce qui pourrait surprendre) et très sensée. Lorsqu'on lui demande ce qu'il dirait aux lycéens de Columbine, il répond qu'il écouterait ce qu'ils ont à dire, ce que personne n'a fait.

Certains pensent que cela est dû aux jeux vidéos et aux films violents, mais les Européens sont à la même enseigne dans ce domaine.

Alors pourquoi il y a-t-il plus de 11 000 personnes tuées par balle par an aux USA, alors qu'en France le chiffre s'élève à 255 et au Canada qui est un pays de chasseurs, donc qui possède beaucoup d'armes le chiffre est inférieur à 100.

Une partie de la réponse est sûrement dans les médias qui cultivent un sentiment d'insécurité immense. Depuis quelques années le taux d'agressions a baissé de 20% et les diffusions à l'antenne à ce sujet ont augmenté de 600 % !!!

Les Américains sont paranos à l'inverse des Canadiens qui ne ferment jamais leur porte à clefs. La télévision et les politiciens effraient les populations qui achètent des armes pour se sentir en sécurité. Ils ne négocient pas, ils agissent. Mais peut être il y a-t-il d'autres réponses...